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“抖音上获得这么多关注完全是意

料之外的，我现在工作的重心其实是线

下教学。”颜聪聪告诉记者，虽然自己因

伤退役了，但冠军一直是他的梦想，“即

使我自己不在赛场上了，但如果能帮助

更多孩子走向更大的赛场也是十分有意

义的。”

事实上，目标明确的颜聪聪刚回永康

时，曾一度找不到自己的方向。

“刚回家乡时，我曾做了4年生意。之

后，我觉得还是放不下乒乓球。”颜聪聪说，

为了坚持自己的内心所爱，他毅然放弃经

商，再次投入到乒乓球事业中。

为了把乒乓球俱乐部办好，颜聪聪以

球馆为家，全年居住在球馆的临时房间，以

百分百的热爱和努力投入其中。6 年间，

聪聪乒乓球俱乐部的会员增长到了 1000

多名，培养学生近千名，不仅常年“霸占”金

华赛区的冠军席位，获奖数量也一直位于

省内前列。

为了给学员提供更好的训练条件，颜

聪聪不断加强场馆的设施和环境提升，并

引进专业的优质教练。目前，该俱乐部拥

有 4 名原国家集训队队员，而这 4 名教练

都是从浙江省队正式退役而来的专业教

练，都获得过不少国内和国际奖项。

在颜聪聪的努力下，2020 年，浙江省

乒乓球集训点更是首次走出杭州来到永

康，这对于永康乒乓球运动发展而言，绝对

是突破性进展。

“更多专业力量的加入，一定能提高永

康本土的乒乓球水准。在即将进行的省运

会中，我们要争取实现永康在省运会现场

赛冠军的零突破。”颜聪聪说。

线下培养学生近千名
常年“霸占”金华赛区冠军榜

在抖音上搜索进入“聪聪乒乓”账号，

主页上单条点赞动辄成千上万的短视频

作品比比皆是。在这些作品中，有的展示

着精湛的乒乓球技术，有的进行着详细的

乒乓球教学。打开这些短视频的评论区，

全国各地的球友在点赞取经⋯⋯不了解的

人也许会感叹“高手在民间”，但了解的人

就知道，这正是我市乒乓球运动员颜聪聪

闲暇之余的小爱好。

提起颜聪聪，了解他的经历的人都会

竖起大拇指。

颜聪聪是方岩镇派溪村人。2001年，

受父亲的影响，9 岁的颜聪聪开始学习乒

乓球。虽然入门的时间较晚，但他很快展

现出了自己的天赋：大约训练了一年时间，

他就在浙江省青少年比赛中获得了冠军。

之后，10 岁的颜聪聪只身前往江苏，开始

了专业训练。

就在这时，颜聪聪遇到了时任江苏省

乒乓球队总教练的杨光炎。杨光炎也是蔡

振华的启蒙教练，在乒乓球运动员选拔上

有着独到的眼光。

在一次比赛中，杨光炎发现了颜聪聪，

认为他是一名值得培养的好苗子。在训练

过程中，他给了颜聪聪很大的帮助。而就

是在江苏体校的这段时间，颜聪聪与其他

16 名少年一起训练、吃饭、睡觉，亲如兄

弟。16 名少年中，有一名成为了后来的世

界冠军，就是目前依然活跃在国际体坛上

的许昕。

在颜聪聪发布的视频作品中，有一

条就是许昕和奥运冠军丁宁为其录制

的 祝 福 视 频 。 两位冠军以“好朋友”称

呼颜聪聪，这让不少关注他的粉丝恍然

大悟：原来，颜聪聪曾是国家级运动健

将，不仅认识很多著名乒乓球运动员，本

身也是绝对专业的乒乓球运动员⋯⋯

目前，“聪聪乒乓”账号已吸引粉丝十

几万，而颜聪聪俨然成为抖音乒乓球界

小有名气的“网红”。

线上吸粉十几万
成为抖音乒乓球界小有名气的“网红”

9岁开始学
打乒乓球，12岁
便 获 得 了 全 国
业 余 少 年 比 赛
单打冠军；曾是
世 界 冠 军 许 昕
的队友，一起拿
过 全 国 赛 的 男
双冠军；20岁之
前，成为世界冠
军 一 直 是 他 的
目 标 ，遗 憾 的
是 ，2012 年 却
因 伤 退 役 回 到
了 家 乡 ⋯⋯ 他
就是颜聪聪，我
市 第 一 批 获 得
乒 乓 球 国 家 一
级 运 动 员 称 号
的 运 动 员 之
一。回永 10 年
来，他并没有放
下 对 乒 乓 球 运
动 的 热 爱 。 相
反，在家乡的土
地上，他不断以
自 己 的 方 式 推
动 着 永 康 全 民
健 身 事 业 的 发
展。

曾是世界冠军许昕的队友 因伤退役回永仍不忘初心

颜聪聪：乒乓球孕育全民运动“大世界”

6月23日上午10时，记者来到位

于市体育中心的聪聪乒乓球俱乐部，

刚结束工作的颜聪聪正和国家级资

深 教 练 汤 志 贤 讨 论 乒 乓 球 训 练 技

巧。汤志贤是许昕的启蒙教练，也曾

在1994年至1999年带过奥运冠军陈

玘。自从颜聪聪开办俱乐部以来，汤

志贤常常来永指导爱徒颜聪聪。

记者在现场看到，虽然已是下

课时间，但俱乐部里的氛围依旧热

烈 ：两 位 50 岁 左 右 的 中 年 人 正 在

进 行 着“拉锯战”，七八位市民围在

一张球桌前，一颗橙色的乒乓球在众

人的注视下一来一去，“乒乒乓乓”的

高频声响让人紧张得忍不住擦一把

汗⋯⋯

“这些都是我们俱乐部的年费

会员，他们都非常热爱乒乓球运动，

基本上 每 天 会 过 来 打 球 。”颜 聪 聪

介绍说。

这时，汤志贤笑着说：“说是年

费，其实与免费差不多。聪聪收的年

费是800元，老年人还可以减半，每天

一块钱左右的年费，开开制冷机都不

知道够不够。”

与汤志贤一样，曾有不少家长和

朋友劝说颜聪聪，不应该拿出一半面

积的场地，进行这样的“公益”服务。

至少在培训的黄金时间，他应该把全

部资源倾斜到教育培训上，才能取得

更好的经济效益。但对此，颜聪聪连

连拒绝。

“俱乐部不能只是孩子们学习训

练的俱乐部，也应该是成年乒乓球爱

好者的好去处。”颜聪聪笑着说，并非

所有人都能当冠军，但体育却属于所

有人，无论是什么年纪的人，都可以

在体育运动中享受乐趣。

的确，对于竞技体育的运动员而

言，世界冠军是所有人的目标，但事

实上，不是所有人都能当上冠军，甚

至绝大多数的专业运动员都不一定

能参加世界级的比赛，赢得比赛并不

是参加体育运动唯一的意义。

“中国乒乓球协会主席刘国梁曾

说，乒乓球是小球，但在中国的影响

力是‘大球’，国家乒乓球队取得的成

绩，得益于深厚的群众基础，我们应

该齐心协力让乒乓球运动在推动全

民健身发展中发挥更大的作用。”颜

聪聪表示，他的目标就是让更多永康

人了解乒乓球运动，参与到这项运动

中来。

“就目前而言，无论是成人还是

青少年，永康乒乓球运动员都处于

省内领先水平。”颜聪聪说，近年来，

我市体育运动氛围越来越好，市委、

市政府的重视也让他对未来充满信

心，“下一步，我们将不断努力，争取

把乒乓球运动打造成永康的一张新

名片！”

以公益之心
服务市民

努力打造永康
体育运动新名片

喜喜 迎迎 省省 运运 盛盛 会会
奋进体育年奋进体育年 品质活力城品质活力城

市文化和广电旅游体育局市文化和广电旅游体育局 主办主办

融媒记者 胡锦

奥运冠军丁宁（左）为俱乐部学生签名

世界冠军许昕（左）与颜聪聪

颜聪聪与其他教练为学员授课


